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ATA DA 33ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CBH-PIRACICABA 1 

No dia 20 de junho de 2022, às 13h15, foi realizada de forma telepresencial, a 33ª 2 

Reunião Extraordinária do CBH-Piracicaba. Dando início às atividades, o 3 

presidente do Comitê, Jorge Borges, cumprimentou a todos os presentes, 4 

ressaltando a relevância dos itens de pauta. Primeiramente, foi passada à 5 

verificação de quórum, o qual foi confirmado com a presença de 19 (dezenove) 6 

conselheiros presentes no momento da chamada. Em seguida, foi passada à 7 

votação da ata da 32ª Reunião Extraordinária, realizada no dia 22 de março de 8 

2022, e após votação nominal, a ata foi aprovada com o registro de 22 (vinte e 9 

dois) votos favoráveis. Na sequência, foi passada à Deliberação do Processo de 10 

Outorga nº 74216/2019, requerida pela Vale S/A. Seguindo a dinâmica 11 

normalmente adotada para tramitação de processos de outorga, foi dada a 12 

palavra, primeiramente, ao empreendedor que apresentou brevemente as 13 

características do empreendimento, especialmente ao que está sendo requerido 14 

por meio do processo. Na oportunidade, o conselheiro Luiz Claudio, representante 15 

da Vale, esclareceu que o empreendimento tem como objetivo a implantação de 16 

um dreno de fundo, que é necessário para operação de uma pilha de disposição 17 

de rejeitos filtrados, conhecido como PDR Tamanduá. Esclareceu ainda que o 18 

processo de licenciamento está em análise pela SUPRI que será encaminhado 19 

juntamente com o processo de outorga à Câmara de Mineração para aprovação 20 

do processo como um todo. Reforçou também que o processo foi discutido no 21 

âmbito das Câmaras Técnicas do Comitê, ocasião em que as condicionantes 22 

foram aprimoradas. Na sequência, foi passada a palavra à Daniele que trouxe 23 

informações a respeito da estrutura e característica de atuação do 24 

empreendimento. Finalizada as falas dos representantes da Vale, foi passada à 25 

palavra ao Jackson, analista ambiental do IGAM, que realizou uma apresentação 26 

a respeito do parecer favorável elaborado pelo órgão gestor, abordando as 27 

características técnicas do empreendimento e objetivos da intervenção. 28 

Prosseguindo, foi passada a palavra ao Adriano, técnico da Escola de Projetos da 29 

AGEDOCE, que apresentou o parecer técnico emitido pela Agência. O Parecer foi 30 

emitido considerando o Parecer Técnico do IGAM, bem como o Relatório Técnico 31 
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emitido pelo empreendedor, e conforme apresentado, o documento se atém aos 32 

quesitos previstos na Deliberação Normativa CERH n° 31, de 26 de agosto de 33 

2009, que estabelece critérios e normas gerais para aprovação de outorga de 34 

direito de uso de recursos hídricos para empreendimentos de grande porte e com 35 

potencial poluidor, pelos comitês de bacias hidrográficas. Realizadas as análises 36 

dos documentos apresentados e em consonância com os pareceres técnicos do 37 

IGAM, a entidade equiparada recomendou o deferimento do pedido solicitado. 38 

Finalizadas as apresentações, a conselheira Lucimere, representante da 39 

FONASC, demonstrou preocupação quanto à escassez de água na região e 40 

questionou se o empreendimento não irá interferir ainda mais no corpo hídrico. Na 41 

oportunidade questionou ainda, se foi realizada alguma inspeção in loco para 42 

verificação da situação. Em resposta, o conselheiro Luiz Cláudio esclareceu que 43 

a técnica a ser utilizada é diferente de uma barragem e a disposição de rejeito 44 

será realizada de forma distinta, razão pela qual está sendo implantado os drenos 45 

de fundo para que água corra à jusante e não tenha impacto na qualidade, 46 

especialmente por se tratar de uso não consultivo. Ademais, informou que não há 47 

nenhum outro proprietário existente dentro da área onde será implantada a pilha, 48 

pois essa região é de propriedade da Vale. Complementando a resposta, o 49 

Jackson esclareceu que durante a análise do processo foi solicitada uma vistoria 50 

de forma remota, em função da pandemia, momento em que foi solicitada imagens 51 

e vídeos para contribuir com a visualização e entendimento a respeito dos 52 

impactos nos cursos d’água. Reforçando, a conselheira Lucimere informou que há 53 

uma reclamação dos moradores em torno do empreendimento com relação à 54 

escassez de água que vem prejudicando a qualidade de vida da população, e 55 

sugeriu que o debate deveria ser feito de forma presencial, com a participação dos 56 

moradores para que eles tenham a oportunidade de se posicionar. Contribuindo 57 

com a fala da Lucimere, o conselheiro José Ângelo Paganini, da Relictos, também 58 

demonstrou preocupação quanto a disponibilidade hídrica na região, e concorda 59 

que ações devem ser tomadas para minimizar esse problema, no entanto, 60 

relembrou que no caso desse projeto não haverá uso consultivo e teoricamente a 61 

mesma quantidade de água utilizada será devolvida para o corpo hídrico, e a 62 

preocupação estaria em função da qualidade da água. Nesse sentido, a Câmara 63 
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Técnica solicitou condicionantes para que a qualidade e quantidade da água 64 

sejam garantidas. Finalizadas as discussões a respeito do processo, a analista da 65 

AGEDOCE, Juliana Vilela, realizou a leitura dos Pareceres da CTIL e CTOC do 66 

CBH-Piracicaba, com as condicionantes propostas, e na sequência, a matéria foi 67 

colocada em votação. Após votação nominal, o processo foi aprovado pela 68 

plenária com o registro de 17 (dezessete) votos favoráveis, 03 (três) votos 69 

contrários e 04 (quatro) abstenções. Como encaminhamento, a conselheira 70 

Lucimere concordou em levantar informações com relação à denúncia feita em 71 

função da falta de água em torno do empreendimento, e após formalização da 72 

queixa, a questão será trabalhada dentro da Câmara Técnica de Outorga, onde 73 

será apurado, com o envolvimento da população e do empreendedor, o que está 74 

ocorrendo e o que poderá ser feito para sanar os problemas. Finalizado este item, 75 

foi passado à apresentação dos relatórios de execução do Plano de Aplicação 76 

Plurianual (PAP) e do Plano Orçamentário Anual (POA), referente ao exercício de 77 

2021. Para apresentação sobre o PAP, foi passada à palavra ao assessor da 78 

AGEDOCE, Fabiano Alves, que trouxe relevantes informações a respeito das 79 

premissas e estrutura do PAP, no que diz respeito aos programas e eixos 80 

prioritários, bem como o acompanhamento das atividades previstas e realizadas 81 

durante o exercício de 2021 no âmbito da Bacia Hidrográfica do Rio Piracicaba. 82 

Na sequência, foi passada a palavra ao analista Miqueias Donde, da AGEDOCE, 83 

que apresentou o relatório financeiro orçado e realizado em 2021, e a previsão de 84 

execução do POA para o exercício de 2022. Após as apresentações e sanadas 85 

todas as dúvidas, a matéria foi colocada em votação nominal, sendo aprovada 86 

com o registro de 17 (dezessete) votos favoráveis. Na sequência, foi passado aos 87 

informes da AGEDOCE e para tanto, foi dada a palavra novamente ao Fabiano 88 

que trouxe uma apresentação sobre o andamento dos trabalhos da agência para 89 

nivelamento a respeito do panorama dos programas, projetos e atividades 90 

desenvolvidas ou em andamento na bacia e no âmbito do Comitê, bem como suas 91 

instâncias. Trouxe também informações a respeito das possíveis parcerias que 92 

serão firmadas para dar apoio na implantação da Iniciativa Rio Vivo. Prosseguindo 93 

novamente à pauta, foi passada à indicação de representante para as reuniões 94 

no Fórum Mineiro. Não havendo objeções da plenária, o presidente do Comitê, 95 
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Jorge Borges, permanece representando o CBH-Piracicaba nas reuniões do 96 

Fórum. Na sequência, foi passada a escolha dos 03 (três) representantes que irão 97 

participar do ENCOB 2022. Como regra, deverá ser indicado 01 (um) 98 

representante de cada segmento, sendo 01 (uma) vaga destinada ao presidente 99 

e as demais, aos segmentos distintos. Não havendo consenso para a escolha em 100 

plenária, será encaminhado aos conselheiros um e-mail com as devidas 101 

orientações para que os membros possam manifestar interesse em participar do 102 

evento, sendo a escolha dos participantes definida posteriormente. Sem mais 103 

itens de pauta, a reunião foi encerrada por volta das 17h30. A reunião foi gravada 104 

no canal dos comitês no Youtube, e poderá ser assistida na íntegra pelo link: 105 

https://www.youtube.com/watch?v=RhgBBzxM6vI&t=3s. 106 

 107 

JORGE MARTINS BORGES 108 

Presidente do CBH-Piracicaba 109 

https://www.youtube.com/watch?v=RhgBBzxM6vI&t=3s

